

Neue Stundenplan- und Mittagsstrukturen

Am Samstag, 25. Februar 2017, fand der Info-Event statt, der von rund 200 Personen besucht wurde. Der Zeitpunkt wurde so gewählt, dass noch vor Erstellen des definitiven Stundenplanes die Eltern mit einbezogen werden können. Die Schulleitung stellte dabei die neue Stundenplan- und Mittagsstruktur vor. Danach nahmen viele Eltern die Gelegenheit wahr, ihre Meinung zu äussern. Abschliessend versammelten sich alle im nahe gelegenen Forum zu einem vom Verein Tagesstrukturen Cheschtenebaum offerierten Imbiss. Hier eine kurze Zusammenfassung des Anlasses.

Die Beweggründe

Wir wollen und müssen uns als traditionsreiche und innovative Oberstufe im Rheintal positionieren. Die Kreisschule Rheintal-Studenland hat sich als eine der ersten Oberstufen im Kanton Aargau für ein neues Lernmodell entschieden, das Modell des selbst organisierten Lernens, kurz SOL. Dieses haben wir vor ein-einhalb Jahren eingeführt und wir können sagen, dass es eine Erfolgsgeschichte geworden ist. Dies bestätigen die Rückmeldungen der Schülerinnen und Schüler, die daran beteiligten Lehrpersonen und die Expertinnen und Experten der Pädagogischen Hochschule PHNW.

Dieses erfolgreiche Modell bedarf nun der Anpassung und Erweiterung. Wir haben uns in einer Arbeitsgruppe mit Mitgliedern aus Schulleitung, Kreisschulpflege, Vorstandsvorstand und Lehrpersonen mit der Thematik gründlich auseinandergesetzt und können ein schlüssiges und abgestimmtes Konzept präsentieren.

Der Blockstundenplan

Die Pflichtstunden haben wir auf den Vormittag und den frühen Nachmittag gelegt. Die Vorteile sind, dass der Stundenplan flexibler auf das Unterrichten im SOL angepasst werden kann. Im SOL wird stufen-, fächer- und klassenübergreifend gearbeitet. Zum Beispiel wird Deutsch und Mathematik in zwei Real- und einer Sek-Klasse jeden Tag in eine gemeinsame Doppelstunde gelegt. In diesem Zeitgefäss können sich die Schülerinnen und Schüler besser nach ihren Fähigkeiten und Neigungen einsetzen.

Die Wahlfächer finden alle am frühen Nachmittag statt.

Der Unterricht beginnt für alle um 7:45 Uhr und endet für alle schon um 14:15 Uhr oder, wenn man ein Wahlfach belegt hat, um 16:10 Uhr.

Die Mittagspause

Wir haben den neuen Stundenplan am Fahrplan von Bus und Zug ausgerichtet, damit alle Schülerinnen und Schüler vor und nach dem Unterricht sofort Anschluss haben, ausser um 14:15 Uhr nach Böbikon und Baldingen, wofür wir eine Lösung finden werden. Damit entsteht eine Mittagspause von 45 Minuten. Über Mittag bieten wir Räume zum Essen, für den Aufenthalt und zur Arbeit an. Der Verein Tagesstrukturen Cheschtenebaum wird eine geeignete Verpflegung anbieten. Mitgebrachtes Essen kann gewärmt werden. Auch für eine Aufsicht wird gesorgt sein.

Die Einigkeit

Am Schluss der Präsentation der Schulleitung bekräftigten der Präsident des anwesenden Verbandsvorstandes, die Präsidentin der anwesenden Kreisschulpflege sowie die Stundenplanerin und der Stundenplaner ihre Unterstützung der neuen Stundenplan- und Mittagsstruktur.

Der Meinungsaustausch

Die Wortmeldungen der Eltern nach der Präsentation waren sehr aufschlussreich. Der Blockstundenplan stiess auf breiteste Zustimmung. Auch das frühere Nachhausekommen wurde von vielen als Plus empfunden. Unterschiedliche Meinungen gab es bei der verkürzten Mittagspause. Es gab Voten von berufstätigen Müttern, die froh wären, ihre Kinder über den kurzen Mittag gut aufgehoben zu wissen. Andere Mütter betonten die Wichtigkeit des gemeinsamen Mittagessens zu Hause.

Die weiteren Schritte

Die Arbeitsgruppe bleibt im Gespräch mit den Vertreterinnen und Vertretern der verschiedenen Positionen und wird die Details ausarbeiten. Es ist uns bewusst, dass jede Art von Struktur ihre Vor- und Nachteile hat. Wir sind jedoch überzeugt, dass alle ihren Beitrag leisten und zusammenstehen müssen. Vor allem mit Blick auf die Sicherung der Oberstufenzukunft. Das ist das oberste Ziel. Wir sind sicher, dass wir mit allen Interessensgruppen die besten Lösungen erarbeiten und im neuen Schuljahr mit den neuen Strukturen erfolgreich starten werden.

Das beiliegende Info-Blatt informiert Sie und Euch detaillierter über die Änderungen der Stundenplan- und Mittagsstruktur.

Mit freundlichen Grüssen



Dr. Stascha Bader
Hauptschulleiter



Susanne Schmid
Schulleiterin



Rosmarie Suter-Schumacher
Präsidentin Kreisschulpflege



Dr. Peter Lude
Präsident Verbandsvorstand